
1

※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第6回沖縄県議会(定例会)

12月08 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 西銘　啓史郎（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 第三者委員会の答申を受けて
 知事の見解とその後の対応について

(2) 飲酒運転撲滅県民大会について

ｱ 主催者について

ｲ 沖縄県飲酒運転根絶条例について（県の責務／県民の責務）

ｳ 沖縄県交通安全推進協議会について（目的／事業／会長）

2 総務部関連について

(1) 安慶田前副知事の退職金の取り扱いについて

3 文化・観光スポーツ部関連について

(1) Ｊ１（Ｊリーグ規格）スタジアム整備基本計画について

ｱ 収支計画について

ｲ 財源確保と予算額並びに那覇市との調整状況について

ｳ 陸上競技場の市民(県民)の利用状況と閉鎖後の利用場所確保について

(2) 貸し切りバス路上混雑対策実験事業について

ｱ 平成28年度報告書について（短期・中長期的な取り組み提案）

ｲ 平成29年度の同対策事業について

(3) 観光入域者数／観光収入について

ｱ 国内・海外(航空路／航路)の観光客数・観光収入の算出方法について

ｲ 今後の指標のあり方について（県経済への貢献重視）

4 環境部関連について

(1) 環境影響評価条例の改正案について

ｱ 改正する理由とその必要性・合理性は。

ｲ その影響について

5 企画部関連について

(1) 第一航空の運航再開について

ｱ 当初計画（今秋）から遅延している要因について

ｲ コスト負担についての交渉状況について

(2) 沖縄物産公社の決算状況及び中期経営計画の進捗状況について

6 子ども生活福祉部関連について

(1) 生活保護（扶助費）受給者と老齢年金受給者の実態について

ｱ 県内対象世帯（受給者）数と支給額(１人当たり)について

(2) 「障害者差別解消法」施行後の状況について

ｱ ＮＰＯ法人ＢＦＮ会議の駐車スペース実態調査

7 知事公室関連について
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(1) 平安山前ワシントン事務所長について

ｱ 採用期間／採用資格について

ｲ 航空機利用規定について

(2) 地域安全保障に関する県民意識調査について

ｱ 調査実施期間とその理由

ｲ 調査結果

8 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第6回沖縄県議会(定例会)

12月08 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 具志堅　透（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 農林水産業の振興について

(1) 農業支援外国人就労受け入れの進捗について(国家戦略特区申請等)

(2) 農林水産物流通不利性解消事業の成果と今後の取り組みについて

2 北部地域医療の充実強化について

(1) 平成29年内に決定するとしている県立北部病院と北部地区医師会病院の統合による基
幹病院構想実現について伺う。

3 米軍基地（普天間基地移設）問題について

(1) 希少サンゴ(オキナワハマサンゴ)１群体について沖縄防衛局は10月26日に採捕許可申
請をしているが、現在許可が出ていない。審査の状況について伺う。

4 県の海洋資源産業開発に関する取り組みについて

(1) 平成28年度より実施している海洋資源に関する事業について、年度ごとの予算規模と公
募時期、発注時期について伺う。

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第6回沖縄県議会(定例会)

12月08 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 中川　京貴（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米軍基地問題について

(1) Ｆ35Ａ戦闘機が嘉手納基地に暫定配備され、その訓練のため周辺地域の騒音が厳しさを
増している。県の対応と取り組みについて伺いたい。

(2) 県は新たな見直し事項を追加した11項の地位協定について、軍転協や渉外知事会等と
連携して日米両政府に見直しを求めていくとしているが、これまでの要請経緯から容易な
ことでは日米両政府には届かない。沖縄だけの問題でなく軍転協等の問題として新たな
戦略の構築が必要ではないか。県の考えを伺いたい。

(3) 米軍人・軍属による犯罪抑止効果として総合事務局による沖縄地域安全パトロール隊（青
パト）が実施されているが、その予算と台数、成果について伺いたい。

2 防音工事について

(1) 平成30年度防音工事予算(住宅防音・保育所・幼稚園・小・中・高等学校)の概算要求額
の確保について

(2) 本県の県営団地の建物数と部屋数及び防音工事対象地区の建物数と部屋数、対象地
区でありながら防音工事ができない部屋数は。また、防音工事ができない理由について

(3) 市町村(住民)から防音工事に対する要望、要請、課題解決と手続の簡素化について

(4) 小中高等学校のクーラーの設置状況について

(5) 嘉手納高等学校では、11月７日666人のほぼ全てのクラスの授業が、最新鋭ステルス戦
闘機Ｆ35Ａの訓練・米軍機騒音によって中断していた。激しい爆音の被害は11月８日と両
日続いた。(県立高校では28度を下回ると空調を切るルールがある)県の今後の対策につ
いて伺いたい。

3 土木行政について

(1) 本県の県道及び国道で歩道がない道路は幾つあるか。

(2) 現在、県道・国道沿いにおいて交通安全対策の要望と歩道の整備について市町村や県
に対し要請等が何件出ているか。

(3) 本県における市町村道路・県道・国道にかかる歩道橋の設置数と老朽化対策はどうなっ
ているか。

(4) 北谷町桑江と沖縄市山里を結ぶ県道24号線バイパス工事のこれまでの経緯と道路の開
通に伴う予算と今後の計画について伺いたい。

(5) 国道58号謝苅入口から北谷中学校県道24号線(謝苅線)においては、県道でありながら
一部歩道整備がなされていない。今後の課題と取り組みについて

4 安全対策について

(1) 県警の飲酒運転ゼロを目指すための対策と課題について

(2) 沖縄県の過去５年間の飲酒運転の検挙数・検問数は全国と比べた場合はどうか。

5 産業廃棄物処分場問題について

(1) 沖縄市にある産業廃棄物処理業(倉敷環境)のごみの不法投棄問題について、県は産廃
処分業者としての詐可を取り消したが、ここまでに至った経緯と今後の対応について

(2) 沖縄市にある産業廃棄物処理業(倉敷環境)については、大量のごみ・産廃物の処分が
大きな問題である。最終的にどこが処分するか、業者にその力があるか、県はどこまでか
かわるか、県外を含め産廃というごみを受け入れるところがあるか。
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(3) 米軍ごみについては、現在、県内の市町村や一部事務組合が管理する焼却施設が受け
入れる見通しは立っていない。自治体や処理施設の関係者は県の対応に不信感を募ら
せている。今後、県はどう考えているか。

(4) 県の環境部は不法投棄対策の看板設置などこれまでの経緯と今後の取り組みついて

6 沖縄の食文化であるヤギ生産に向けての県の取り組みについて

(1) ヤギ農家数の飼育状況(北部・中部・南部・離島)について

(2) 全島山羊フェスティバルを開催することにより、農家の生産意識・資質向上が高まり、優良
ヤギ等に知事賞を初め、議長賞など畜産農家育成・ヤギ愛好者普及のため、ヤギ文化沖
縄県として取り組む必要はないか。

(3) ヤギの本島・離島の屠畜について

(4) ヤギ農家の支援策としてヤギ畜舎・ヤギ購入資金等支援について伺いたい。

7 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第6回沖縄県議会(定例会)

12月08 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 新垣　　新（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 在沖米海兵隊員による飲酒運転死亡事故に関する意見書及び抗議決議について、知事の
見解を求めます。

2 糸満市潮平地区における大雨冠水による県道82号線の改善及び改修工事を進めるべきだ
と考えますが、見解を求めます。

3 糸満市における心理治療施設について
　平成29年９月定例会でも質問しましたが、心理治療施設に併設する学校の県立化に向け
た取り組みをお聞かせください。

4 南部振興策について

(1) 糸満新市場について、進捗状況をお聞かせください。

(2) 糸満市の市街化調整区域や沖縄戦跡国定公園における自然公園法第２種特別地域の
規制緩和について、糸満市と連携を図る考えはありますか、お伺いします。

(3) 糸満市における慰霊塔及び石碑を糸満市摩文仁の国立墓苑に統合することについて、
進捗状況をお聞かせください。

(4) (3)に関連し、糸満市平和創造の森公園の慰霊塔及び石碑を最優先的に糸満市摩文仁
の国立墓苑に統合していただきたいのですが、見解を求めます。重ねて、糸満市の大度
海岸は、週末、国内外からサーフィンの観光客で大いににぎわっていますが、現状の観
光資源を大きくよくするために、平和創造の森公園にホテル誘致やシャワー・駐車場の整
備を早急に行うべきだと考えます。知事の見解を求めます。

5 農林水産物流通条件不利性解消事業について

(1) 航空、船舶輸送単価の削減について、説明を求めます。

6 安慶田前副知事の教員採用試験口きき問題について

(1) 第三者委員会の経過報告と構成メンバーをお聞かせください。

(2) 第三者委員会は、「公正・公平・中立」でなければならないと考えていますが、当事者であ
る諸見里前教育長、安慶田前副知事の意見聴取を行いましたか、お伺いします。

(3) 再発防止対策はどうなっていますか、お伺いします。

7 基地問題について

(1) 前回の定例会でも質問しましたが、世界一危険な普天間基地を代替移設とした辺野古基
地移設の落としどころについて、知事は間に入ってほしいとの発言の真意をお聞かせくだ
さい。

8 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第6回沖縄県議会(定例会)

12月08 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 末松　文信（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 普天間飛行場の危険性の除去について

ｱ 知事の任期中に実現可能な具体策が示されますか。

ｲ 具体策が示されないまま事故が起き大惨事となった場合、知事の責任についての御所
見を伺います。

(2) 普天間飛行場代替施設の建設について

ｱ 工事の進捗状況について

ｲ 工事の妨害行為をいつまで続けますか。

ｳ 代替施設の運用開始の見通しについて

(3) 代替施設の運用開始に向けての対応について

ｱ 運用に伴う地域の住民生活に与える影響について

ｲ 運用に伴う自然環境に与える影響について

ｳ 運用に伴うさまざまな影響に対する対策について

2 県民の安全・安心なまちづくりについて

(1) 地震、津波等、防災対策について

ｱ 県警察各署の設置場所の状況について

ｲ 低地帯所在の移転計画について

3 ヤンバル地域の振興について

(1) 基幹病院の整備計画と進捗状況について

(2) 中高一貫の進学校設置に向けての取り組みについて

(3) ヤンバル観光と各種産業の連携について

ｱ 県管理漁港である名護漁港を海の駅とあわせて、高速船の導入、クルーズ船、そして地
球深部探査船「ちきゅう」の母港誘致、そして海上、陸上交通の結節拠点としての整備
構想・計画の策定について

ｲ 名護市東江海岸の海浜利活用促進のため、便益施設の整備充実について

ｳ 名護市21世紀ビーチから宇茂佐海岸をロングビーチリゾートとしての海浜整備構想・計
画の策定について

ｴ ヤンバルシークヮーサーを初め、農・林・畜・水産物の貯蔵倉庫の整備拡充について

ｵ 食鳥加工施設の整備状況について

ｶ 名護市屋部地域工場適地への工業用水の供給について

ｷ 名護自然動植物公園・ネオパークの再整備支援について

ｸ ヤンバル総合運動公園の整備について

4 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成29年第6回沖縄県議会(定例会)

12月08 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 翁長　政俊（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 那覇空港拡張整備計画に対する県の取り組みについて

(2) 先島への陸上自衛隊配備計画について

(3) 那覇港湾整備計画と軍港移設について

2 石垣港整備計画と岩礁破砕について

3 石材搬送港の港湾施設・岸壁の使用許可について

4 泊魚市場の移設問題について

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成29年第6回沖縄県議会(定例会)

12月08 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 17分 當間　盛夫（維新の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 辺野古移設に伴う基地問題について

(1) 県港湾使用問題についての奥港の「取り消し」の港湾法での法的根拠について伺う。

(2) 行政の長は行政運営上「法令遵守」は当然であるが、知事の辺野古新基地建設で「あら
ゆる手段で阻止する」公約は法令遵守を破ってでも行うという決意か見解を伺う。

(3) 政治的解決をどのように行っていくのか対応策を伺う。

2 教育行政について

(1) 口きき等に関する調査について「第三者委員会の報告結果に対する意見書」が出されて
いる。第三者委員会の報告書について「中立性、手法」に大きな疑義があるということだが
見解を伺う。

(2) ９月議会で質問をした管理職候補者選考試験についての調査結果と今後の対応策につ
いて伺う。

(3) 「国際性に富む人材育成留学事業」の成果と今後の取り組みについて伺う。

3 人材育成のために新たな大学など高等教育を受ける機会の創出を目指す調査費について
進捗を伺う。

4 株式会社倉敷環境に係る行政処分について

(1) 廃棄物を山積みしたごみ山処理費用の額と県の対応策を伺う。

(2) 汚染地下水の状況と、これまで放置した県の責任と考えるが対応策を伺う。

5 観光振興について

(1) 内閣府沖縄担当部局の「沖縄観光ステップアップ戦略2017」と県との連携取り組みにつ
いて伺う。

(2) 観光振興において交通環境の改善は急務であるが、本島での道路交通の現状と取り組
みについて伺う。

(3) サッカーＪ１規格スタジアム整備基本計画について、予算確保の見通しと県民の盛り上が
りについて見解を伺う。

6 国際物流ハブ機能強化について

(1) 「ＡＮＡ沖縄貨物ハブ」事業の状況と今後の取り組みについて伺う。

(2) 国際ロジスティクスセンター４号棟（クロネコヤマト・サザンゲート）の実績と今後の取り組み
を伺う。

(3) 国際物流拠点産業集積地域の活用状況を伺う。

7 国家戦略特区の事業状況と今後の取り組みを伺う。


